

ISSN 1410-2161

# *Warta Pengabdian*

Vol. 10 No. 4 Desember 2016

UNIVERSITAS JEMBER



**Lembaga Pengabdian Kepada Masyarakat  
Universitas Jember.**

## DAFTAR ISI

### Warta Pengabdian Edisi Desember 2016

<b>IbM Kelompok Ibu Rumah Tangga Usaha Aneka Olahan Rambutan</b> Halimatus Sa'diyah, S.Si., M.Si.	1
<b>IbM Kelompok Usaha Bersama (KUB) Pengolah Ikan "Pemberdayaan Ikan Tuna Dan Kluwih Menjadi Produk Abon Modifikasi"</b> Ninna Rohmawati, S.Gz., M.P.H.	10
<b>Pemberdayaan Kelompok Tani Tanaman Pangan Di Kecamatan semboro Kabupaten Jember Melalui Edukasi Pengolahan Limbah Blotong Dan Abu Ketel Menjadi Pupuk Organik</b> Dr. Rer.hort. Ir. Ketut Anom Wijaya.	20
<b>IbM Usaha Kapsul Ikan Gabus Sumber Albumin Di Kecamatan Panti Kabupaten Jember</b> Evi Umayah, S.Si., M.Si., Apt	32
<b>Pengembangan Industri Gula Kelapa Melalui Rekayasa Proses Dan Diversifikasi Produk</b> Dr. Ir. Herlina, M.P.	39
<b>Pengolahan Ikan Patin Menjadi Produk Makanan Patin Presto, Bakso Dan Nugget Di Semboro-Jember</b> Ika Oktavianawati	48
<b>Pemanfaatan Ampas Tahu Sebagai Diversifikasi Produk Pangan dari Pengusaha Tahu di Kecamatan Kaliwates Jember</b> Dian Agung Pangaribowo	56
<b>IbM Kelompok Toga Di Kawasan Desa Penyangga Taman Nasional Meru Betiri, Jember</b> Nurul Isnaini Fitriyana, S.TP., M.P.	63
<b>IbM Buruh Tani Kopi Kakao Di Ptpn Xii Dusun Curah Ketangi Ndarungan Desa Setail Kecamatan Genteng Kabupaten Banyuwngi</b> Erno Widayanto, S.T., M.T.	73
<b>Peran Kader Posyandu Balita Dalam Meningkatkan Status Gizi Dan Kesehatan Gigi Di Wilayah Kerja Puskesmas Jember Kidul</b> Tantin Ermawati.	79

# IbM KELOMPOK TOGA DI KAWASAN DESA PENYANGGA TAMAN NASIONAL MERU BETIRI, JEMBER

Nurul Isnaini Fitriyana, S.TP., M.P<sup>1</sup>;  
Fifteen Aprila Fajrin, S.Farm., Aptk., M.Farm<sup>2</sup>.

<sup>1</sup> Fak. Teknologi Pertanian - Univ. Jember

<sup>2</sup> Fak. Farmasi - Univ. Jember

nurul\_if.ftp@unej.ac.id

## ABSTRAK

Taman Nasional Meru Betiri (TNMB) di Jember merupakan salah satu sumber pemasok tanaman obat ini di Indonesia. Potensi tanaman obat yang terdapat di TNMB mencakup 239 jenis tanaman obat, 85 jenis ditambah oleh masyarakat di wilayah desa penyangga. Melalui kegiatan IbM ini tim pengusul bermitra dengan kelompok TOGA (Tanaman Obat Keluarga) yang berada dikawasan penyangga TNMB yaitu Kelompok TOGA desa Sanenrejo dan Andongrejo. Anggota kelompok TOGA adalah ibu-ibu yang tidak produktif secara ekonomis. Target dari kegiatan ini adalah :mendukung pelestarian tanaman obat yang bersumber dari kawasan konservasi TNMB; meningkatkan pemanfaatan sumber tanaman obat menjadi berbagai jenis jamu dan minuman fungsional serta sediaan dalam bentuk herbal celup, *jelly candy* (*permen herbal*) dan herbal *effervescent* yang belum pernah ada di Indonesia; introduksi alat dan teknologi pengemas dengan metode *tea bag* yang belum pernah ada sebelumnya untuk produk sejenis di Indonesia; membuka peluang usaha sekaligus produk khas yang dapat menjadi *brand image* Kabupaten Jember; serta menciptakan usaha kecil mikro yang tangguh dan berkelanjutan berbasis tanaman obat lokal sehingga dapat membantu program pemerintah daerah dalam meningkatkan sektor agroindustri dan kesehatan masyarakat di Kabupaten Jember Untuk mencapai tujuan tersebut kegiatan IbM dilaksanakan dengan beberapa metode yaitu : penyuluhan; ceramah; pelatihan pembuatan jamu dan minuman fungsional; pelatihan pembuatan aneka produk pangan fungsional berbasis tanaman obat dalam bentuk *jelly candy* (*permen herbal*) dan herbal *effervescent*; pelatihan pengemasan dengan *tea bag*; serta pendampingan pengurusan ijin usaha.

Kata kunci : TOGA, TN Meru Betiri, permen herbal, herbal celup, herbal effervescent